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Em 21 de setembro de 2020, reuniu-se ordinariamente a Câmara de Atividades 1 

Industriais (CID) do Conselho Estadual de Política Ambiental (COPAM), por meio 2 

de videoconferência realizada pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 3 

Desenvolvimento Sustentável (SEMAD). Participaram os seguintes conselheiros 4 

titulares e suplentes: o presidente suplente Anderson Silva de Aguilar, 5 

representante da SEMAD. Representantes do poder público: Verônica Ildefonso 6 

Cunha Coutinho, da Secretaria de Estado de Governo (Segov); Marcello Vinícius 7 

de Oliveira Faria, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico 8 

(Sede); Andréa Greiner da Cunha Salles, da Secretaria de Estado de 9 

Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra); Nilson Moreira, da Secretaria de Estado de 10 

Fazenda (SEF); Paulo Eugênio de Oliveira, da Companhia de Desenvolvimento 11 

Econômico de Minas Gerais (Codemig); Cyro Drumond Colares Moreira, do 12 

Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado de Minas Gerais (Crea-13 

MG). Representantes da sociedade civil: Henrique Damásio Soares, da 14 

Federação das Indústrias do Estado de Minas (Fiemg); Jadir Silva Oliveira, da 15 

Associação das Indústrias Sucroenergéticas de Minas Gerais (Siamig); Ronaldo 16 

Vasconcellos Novais, do Movimento Verde de Paracatu (Mover); Paulo José de 17 

Oliveira, da Associação Pró Pouso Alegre (Appa); Walkiria Lima Ribeiro Machado, 18 

da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-MG); Fernanda Raggi Grossi Silva, do 19 

Centro Universitário Una. Assuntos em pauta. 1) EXECUÇÃO DO HINO 20 

NACIONAL BRASILEIRO. Executado o Hino Nacional Brasileiro. 2) ABERTURA. 21 

O presidente suplente Anderson Silva de Aguilar declarou aberta a 44ª reunião da 22 

Câmara de Atividades Industriais, fez leitura do memorando por meio do qual foi 23 

designado para presidir esta sessão e comunicou sobre a publicação do Decreto 24 

Estadual. “Foi publicado o Decreto 48.031, que retorna os prazos administrativos 25 

aos interessados na prática dos processos de licenciamento ambiental. E 26 

também, a partir do dia 15, através de Resolução Conjunta dos dirigentes do 27 

Sisema – secretário de Estado de Meio Ambiente, presidente da FEAM, diretor 28 

geral do IEF, diretor geral do IGAM e diretor da ARSAE –, foi definido o retorno 29 

dos trabalhos presenciais nas Unidades Regionais, mas também esses trabalhos 30 

vão ficar definidos, a partir de dez dias, até o final desta semana, e quais as regras 31 

e quais os municípios poderão ter esses trabalhos presenciais reiniciados, a partir 32 

do Programa Minas Consciente, que é o delimitador e norteador das ações 33 

durante o período de pandemia, definido através do Comitê Extraordinário Covid-34 

19.” 3) COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. 35 

Conselheiro Cyro Drumond Colares Moreira: “Só aproveitar a oportunidade para 36 

me apresentar aqui, é a minha primeira reunião. Meu nome é Cyro, estou como 37 
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conselheiro suplente do Crea-MG. A conselheira titular, a Davina, não pôde 38 

comparecer. Há duas semanas foi feita a minha nomeação e já deu a 39 

oportunidade de estar com vocês aqui hoje. Agradeço a oportunidade. Espero que 40 

seja um de vários encontros nossos.” Conselheiro Jadir Silva Oliveira: “Eu queria 41 

só fazer um rápido pronunciamento, lembrando que hoje é um dia importante, o 42 

Dia da Árvore. E uma pergunta a todos: alguém aí já plantou uma árvore? Eu, 43 

felizmente, já plantei algumas. E é muito interessante. Eu estava lembrando hoje 44 

cedo do meu tempo de infância. Eu sou nascido na Universidade de Viçosa, e 45 

sempre no dia 21 de setembro tinha um grande evento, que era o Dia da Árvore, 46 

e nós ganhávamos uma muda para levar para casa e plantar. E a primeira muda 47 

que eu ganhei eu plantei e até hoje tenho satisfação, quando retorno à cidade, 48 

onde era minha casa, a árvore ainda existe lá até hoje. É algo muito interessante. 49 

É um depoimento de quem já plantou algumas árvores, da importância das 50 

árvores. E também aproveitando esta oportunidade, a primeira reunião do 51 

Conselho após a saída do Germano da posição da Secretaria, desejar a ele muito 52 

sucesso na nova função. E dizer à Marília, que está vindo assumir a Secretaria, o 53 

que eu sempre falo – e já mandei uma mensagem para ela –, que Deus a ajude 54 

e que ela conte conosco. Essa é uma mensagem que eu tinha que aproveitar a 55 

oportunidade para dizer aqui.” Presidente Anderson Silva de Aguilar: “Eu vou pedir 56 

à secretaria executiva para transferir a sua fala tanto ao Germano, nosso ex-57 

secretário, que está de férias-prêmio e continua sendo servidor do Estado – só 58 

apenas não está mais respondendo pela Secretaria; e também para a Dra. Marília, 59 

que deixa a presidência do IGAM e assume a Secretaria de Estado.” Conselheira 60 

Fernanda Raggi Grossi Silva: “Dar os parabéns ao Jadir, porque eu também tive 61 

essa alegria. Fiz mestrado em Viçosa, em 2005, e tenho uma árvore plantadinha 62 

lá também, perto do pavilhão onde eu estudei. Então é um dia muito importante 63 

para mim também. E também faço minhas as palavras do Jadir. Eu queria, mais 64 

uma vez, dar os parabéns pelo trabalho que o Germano fez. Eu acompanho a 65 

Marília nas redes sociais e acredito que ela vai fazer um trabalho tão bacana 66 

quanto o Germano. E que seja feita a transição, que continuemos os trabalhos 67 

com Deus nos abençoando sempre.” Conselheiro Paulo José de Oliveira: “Eu 68 

também quero externar aqui, em nome das entidades que representamos, à 69 

Marília, desejar pleno sucesso, que seja abençoada, iluminada, fortalecida com 70 

os nossos objetivos, e que realmente o preservacionismo mineiro prevaleça. Em 71 

tudo aquilo que ela for conduzir no seu mandato, terá nosso apoio, nossa força, 72 

no que precisar e pudermos contribuir. E também da mesma forma esperamos 73 

que ela corresponda aos anseios de toda a sociedade mineira, em especial, o 74 

nosso meio ambiente, o nosso ambiente inteiro.” Conselheiro Ronaldo 75 

Vasconcellos Novais: “Eu quero secundar as palavras da conselheira e dos 76 

conselheiros que falaram antes de mim em relação ao Germano e à Marília.” 4) 77 

EXAME DA ATA DA 42ª REUNIÃO. Aprovada por unanimidade a ata da 43ª 78 

reunião da Câmara de Atividades Industriais, realizada em 24 de agosto de 2020. 79 

Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Crea, Fiemg, Siamig, 80 
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Appa, OAB e Una. Abstenção: Mover. O conselheiro representante do Mover 81 

justificou sua abstenção de voto por não ter participado da reunião anterior. 5) 82 

PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA 83 

DE OPERAÇÃO. 5.1) Siderúrgica Fênix Ltda. Siderurgia e elaboração de 84 

produtos siderúrgicos com redução de minérios, inclusive ferro-gusa e 85 

reciclagem ou regeneração de outros resíduos classe 2 (não perigosos) não 86 

especificados. São Gonçalo do Pará/MG. PA 01805/2003/005/2013. Classe 5. 87 

Apresentação: Supram Alto São Francisco. Retorno de vista: Fiemg. 88 

Renovação de licença indeferida por unanimidade nos termos do Parecer Único. 89 

Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Siamig, Mover, Appa, 90 

OAB e Una. Abstenções: Crea e Fiemg. Justificativas de abstenções. Conselheiro 91 

Cyro Drumond Colares Moreira: “Pelo histórico do processo, eu vou votar pela 92 

abstenção.” Conselheiro Henrique Damásio Soares: “Abstenção. Respeitando a 93 

opinião da Supram e dos demais conselheiros, é claro que temos que pautar na 94 

legalidade da situação, mas um processo que teve sua renovação a partir de 95 

2013, e sete anos depois analisarmos cumprimento de condicionante, que é um 96 

quadro de condicionantes complexo, enfim, eu não consigo saber se realmente 97 

descumpriu ou não algumas condicionantes. Então, nesse sentido, por mais que 98 

se tenha a figura da renovação automática, a empresa está renovada até a 99 

decisão final do Conselho, é um processo tão longo e pode gerar uma dificuldade 100 

nessa interpretação.” 6) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE 101 

LICENÇA PRÉVIA CONCOMITANTE COM LICENÇA DE INSTALAÇÃO E 102 

LICENÇA DE OPERAÇÃO. 6.1) Canápolis Açúcar e Etanol S/A. Postos 103 

revendedores, postos ou pontos de abastecimento, instalações de sistemas 104 

retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de 105 

combustíveis de aviação. Canápolis/MG. PA 20065/2018/004/2020. Classe 4 106 

(conforme Lei nº 21.972/2016, artigo 14, inciso III, alínea b). Apresentação: 107 

Supram Triângulo Mineiro. Licença concedida por unanimidade nos termos do 108 

Parecer Único. Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Crea, 109 

Fiemg, Siamig, Mover, Appa, OAB e Una. 7) PROCESSO ADMINISTRATIVO 110 

PARA EXAME DE LICENÇA DE OPERAÇÃO CORRETIVA. 7.1) Raizen 111 

Combustíveis S/A. Base de armazenamento e distribuição de lubrificantes, 112 

combustíveis líquidos derivados de petróleo, álcool combustível e outros 113 

combustíveis automotivos. Uberlândia/MG. PA SLA 2286/2020. Classe 4 114 

(conforme Lei nº 21.972/2016, artigo 14, inciso III, alínea b). Apresentação: 115 

Supram Triângulo Mineiro. Licença concedida por unanimidade nos termos do 116 

Parecer Único. Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Crea, 117 

Fiemg, Siamig, Mover, Appa, OAB e Una. 8) PROCESSOS ADMINISTRATIVOS 118 

PARA EXAME DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO. 8.1) S/A Usina 119 

Coruripe Açúcar e Álcool. Destilação de álcool. Limeira do Oeste/MG. PA 120 

01650/2003/008/2017. Classe 6. Apresentação: Supram Triângulo Mineiro. 121 

Licença renovada por unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos 122 

favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Crea, Fiemg, Siamig, Mover, 123 
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Appa, OAB e Una. 8.2) Granja Brasília Agroindustrial Avícola Ltda. Abate de 124 

animais de pequeno porte (aves, coelhos, rãs etc). Ibirité/MG. PA 125 

00087/1986/012/2016. Classe 5. Apresentação: Supram Sul de Minas. Licença 126 

renovada por unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos favoráveis: 127 

Segov, Sede, Seinfra, SEF, Codemig, Crea, Fiemg, Siamig, Mover, Appa, OAB e 128 

Una. 9) PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE INCLUSÃO DE 129 

CONDICIONANTE DE LICENÇA DE OPERAÇÃO. 9.1) Vallourec Soluções 130 

Tubulares do Brasil S/A. Produção de tubos de ferro e aço, com tratamento 131 

químico superficial. Belo Horizonte/MG. PA 00012/1977/077/2008. Classe 6. 132 

Apresentação: Supram Sul de Minas. Inclusão de condicionante aprovada por 133 

unanimidade nos termos do Parecer Único. Votos favoráveis: Segov, Sede, 134 

Seinfra, SEF, Codemig, Crea, Fiemg, Siamig, Mover, Appa, OAB e Una. 10) 135 

PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE EXCLUSÃO DE 136 

CONDICIONANTE DE REVALIDAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO. 10.1) 137 

Marluvas Calçados de Segurança Ltda. Fabricação de calçados em geral. 138 

Capitão Enéas/MG. PA 13765/2010/007/2016. Classe 5. Apresentação: 139 

Supram Norte de Minas. Exclusão de condicionante indeferida por maioria nos 140 

termos do Parecer Único. Votos favoráveis: Segov, Sede, Seinfra, SEF, Mover, 141 

Appa, OAB e Una. Votos contrários: Codemig e Siamig. Abstenções: Crea e 142 

Fiemg. Justificativas de votos contrários e de abstenções. Conselheiro Paulo 143 

Eugênio de Oliveira: “Eu estou apoiando os argumentos que o próprio 144 

empreendedor trouxe no Parecer Único.” Conselheiro Cyro Drumond Colares 145 

Moreira: “Meu voto será pela abstenção. Ainda tendo em vista que o relatório não 146 

seja oneroso nem demande muito tempo do empreendedor, eu gostaria de ouvir 147 

o lado do empreendedor, que não se posicionou. Então nesse cenário a opção 148 

vai ser pela abstenção.” Conselheiro Henrique Damásio Soares: “Abstenção em 149 

virtude de entender que esse não é o papel da empresa, de acompanhar a 150 

instalação dessa fábrica. Respeito a opinião da Supram, mas esse é o meu 151 

posicionamento.” Conselheiro Jadir Silva Oliveira: “O Siamig vota contrário, 152 

seguindo o voto do Paulo, porque também entendo ser desnecessária a 153 

apresentação de um relatório, já que o processo não vai ocorrer.” Manifestação 154 

da Presidência. Presidente Anderson Silva de Aguilar: “Só lembrando que a 155 

reunião é pública, é publicada a sua pauta dez dias antes da execução nos 156 

veículos de informação, que são o IOF eletrônico e também o site da SEMAD. 157 

Então o empreendedor poderia ter feito o seu contato e a sua solicitação de falar 158 

nesse item de pauta, mas não foi o caso que aconteceu aqui.” 11) 159 

ENCERRAMENTO. Presidente Anderson Silva de Aguilar: “Neste momento, eu 160 

gostaria de agradecer a todos vocês por essas reuniões em que eu estive aqui 161 

como presidente. Dizer que foram reuniões bastante produtivas e que 162 

conseguimos ter pautas, em alguns momentos, bem cheias e com muitos 163 

processos deliberados. Na próxima reunião, eu passo o bastão, conforme a 164 

deliberação do COPAM que já foi publicada. Então o Fernando Baliani passa a 165 

ser o presidente desta Câmara Técnica. E eu me coloco à disposição de todos 166 
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vocês na Subsecretaria de Regularização Ambiental, e ficam aqui os meus 167 

agradecimentos.” Em seguida, não havendo outros assuntos a serem tratados, o 168 

presidente Anderson Silva de Aguilar agradeceu a presença de todos e declarou 169 

encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata. 170 

__________________________________________________________________ 171 

APROVAÇÃO DA ATA 172 

 173 

__________________________________________________________________ 174 

Anderson Silva de Aguilar 175 

Presidente suplente da Câmara de Atividades Industriais 176 


